



泉水山

真庭市立河内小学校だより
R7年度 第18号
令和7年11月14日(金)発行

「人権講演会～メディアとの関わりを見直そう～」

10月28日(火)は全学級「道徳」の参観授業の後、人権講演会・学級懇談会・保護者説明会を行いました。

このうち、人権講演会ではNPO法人子ども未来ネットワークの竺原晶子(じくはら しょうこ)先生を講師にお招きし、「大人を手本として子どもは育つ!～メディアとの関わりを見直そう～」と題し、お話を聞きました。

竺原先生は、保護者の役割として、スマホを持たせる前に親子で納得感のあるルールを決めることの大切さや、子どもが利用しているSNSやゲームのアカウントを親が一緒に確認することの重要性についてお話しされました。また、子どもは最も身近な大人である親の行動から学ぶので、食事中のスマホ操作や夜遅くまでの使用習慣、ネット上の言葉遣いやマナーについて親自身の使い方を見直していく必要がある、とも指摘されました。

スマホ所持も急速に低年齢化が進む中、小学校入学前からメディアとの付き合い方を考えていくことが求められているのだなど実感しました。



6年生修学旅行



11月7日(金)・8日(土)6年生が、奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。2日間とも晴天に恵まれ、元気に予定通りの場所を訪れることができました。教科書に掲載されている国宝級の文化財を間近で見たり、奈良公園では鹿の餌やり体験に興じたり、班行動で「映画村」を回ったりと、「学び」あり「お楽しみ」ありの充実した時間を過ごすことができました。



子どもたちは行く先々で「あいさつ・返事・お礼」をよく意識していました。また、自由に話をしていても、指示があれば切り替えて、静かに話を聞こうとする姿も見られました。各場所での集合時刻もきちんと守り、感心しました。

歩き方や、ガイドさんなど目上の方への話の仕方はまだのびしろがありますが、子どもたちががんばっている姿がたくさん見られ、嬉しくも頼もしく感じられた2日間でした。

保護者の皆様には、物心ともにたくさん準備をしてください、大変お世話になりました。ありがとうございました。



「人権集会」

11月12日(水)4校時、「人権集会」を開催しました。12月の人権週間を前に、人権について各学年で考えたり取り組んだりしたことを発表しました。

はじめに人権教育担当より「自分も相手も大切にする伝え方について考えよう」と投げかけがありました。

自分がしたい遊びとは違う遊びに誘われた時、どのような言い方をすればトラブルなく伝わるか考えました。続いて、各学年からの発表がありました。

日頃の子どもたちの様子を見ていると、言葉や伝え方が原因でトラブルに発展することが少なからずあるように思います。自分の気持ちや考えを適切に表現する「言葉の力」をつけることで、コミュニケーションスキルを高めてもらいたいなと考えています。

教育実習生、研究授業にチャレンジ！

10月27日(月)から始まった4週間の教育実習もそろそろ大詰め。11月13日(木)には、大学の先生にお越しいただき、2年生算数の研究授業を行いました。

「三角や四角の形を調べよう」という単元の7時間目の授業でした。毎回しっかりと事前準備をして、7人の学習進度をよく確認しながら、授業を進めてくれています。

この日は「お客様」がおられたためか、子どもたちはいつもより緊張気味でしたが、発言やつぶやきを取り上げつつ、丁寧に授業を進められていました。



12月行事予定 (状況により、変更する場合もございます)

1日(月) 児童朝礼

「人権の花」感謝状贈呈式⑤

3日(水) 読み聞かせ

4日(木) 3年生消防署見学②③

5日(金) 振替休業日(11月22日分)

8日(月) 希望懇談 短縮5校時※①

9日(火) 希望懇談 短縮5校時※①

学校運営協議会

10日(水) 読み聞かせ

11日(木) 短縮4校時※②

12日(金) 短縮4校時※②

6年防災調理実習③④



15日(月) 短縮5校時※①

16日(火) 短縮5校時※①

6年木工作品搬入日(真庭高)

17日(水) 餅つき

18日(木) 短縮5校時※①

通学班会

19日(金) 短縮5校時※①

22日(月) 短縮4校時※②

23日(火) 短縮4校時※②

大掃除・給食最終日

24日(水) 2学期終業式

短縮3校時※③

27日(土)～1月4日(日) 学校閉庁

1月7日(水) 3学期始業式 給食開始

短縮4校時※②

※①15時一斉下校

※②13:30一斉下校

※③11:30一斉下校